

remettait alors tous les papiers intéressant la corporation et, à Villemarie, au nombre de ces papiers, se trouvait toujours depuis 1651, le contrat du 2 octobre de la même année par lequel M. de Maisonneuve leur avait accordé, au nom des seigneurs, quarante arpents de terre pour servir de commune.

VISITE DE S. EM. LE CARDINAL-ARCHEVÊQUE DE PARIS A MGR ALLOU, ÈVÊQUE DE MEAUX.

Mgr Allou, évêque de Meaux, étant très malade, et ayant reçu le saint viatique, le jour de la fête de l'Assomption, a eu le lendemain la grande joie d'être visité par S. Em. le Cardinal-Archevêque de Paris.

Quelle entrevue touchante que celle des deux prélats! Avec quelle affection le Cardinal pressait les mains de Mgr Allou! Avec quelle douceur il l'encourageait.

Après quelques instants d'entretien voilà que le pieux et doux Cardinal se jette tout à coup aux pieds de Mgr Allou et d'une voix presque suppliante, lui dit : *Cher seigneur, j'ai un désir extrême de recevoir votre bénédiction; ne me la refusez pas. Et Mgr Allou, remué jusqu'au fond de l'âme, de répondre par des paroles entrecoupées de soupirs : Eminence, que faites-vous?... C'est à vous de me bénir et j'en serai trop heureux... Je ne consentirai jamais...*

— *Eh bien!* reprend l'Archevêque de Paris. *Eh bien! Arrangeons-nous : je vais vous bénir et vous me bénirez vous-même ensuite.*

Quelle scène des premiers âges de l'Eglise! N'est-ce pas un ressouvenir de l'entrevue de saint Antoine et de saint Paul dans le désert?

Le Cardinal se retire pour ne pas fatiguer le malade; mais bientôt une circonstance fortuite met en relief les sentiments de respectueuse déférence et de confiance filiale que Mgr Allou éprouve pour son supérieur ecclésiastique.

Deux docteurs en médecine, pleins de sollicitude pour leur auguste malade, viennent d'arriver près de lui pour étudier sa position et aviser à le soulager.

Après s'être consultés, ils s'accordent à dire que deux incisions pratiquées dans les jambes de Monseigneur, le débarrasseront de l'eau qui l'appesantit et l'oppresse. Monseigneur repousse la proposition; les médecins insistent; et le malade, à moitié vaincu, finit par s'en remettre à la décision de son métropolitain.

Le Cardinal-Archevêque presse de questions les médecins qui s'étaient rendus auprès de lui dans le grand salon; puis, après les avoir entendus et être resté quelque temps à réfléchir, il les emmène avec lui dans la chambre de Mgr Allou. *Cher seigneur,* lui dit-il de sa voix la plus suave, *encore un sacrifice! Il faut nous*